
 

 

第１３１９回 例会 ２０１８年（平成３０年）４月２日 

（母子の健康月間）    

 

前回（３月１９日）例会記録 

◇プログレス 小山 章松 副ＳＡＡ  

１．来客紹介  小島 常男 親睦委員長 

 ゲスト:０名 地区外：０名 地区内：３名 合計:３名 

 

２．会長の時間  伊藤 清一 会長 

 

 皆様、今日は。 

 先週は森友問題が新たな進展をして、財務省の公文書の改ざんという前代未聞の事実が発覚いたし

ました。安倍さんにしても麻生さんにしてもすべて責任は佐川前理財局長にあるということのようです。

ロータリーでは政治と宗教に関することは禁句といわれており、こういう発言を会長がするのはまずい

のかもしれませんが、お二人が辞職する、しないはともかくとして何らかの責任がお二人にある       

ということを認めない限り、国民の政治に対する信頼感が回復できないと思います。 

 

 

本日のプログラム                       （本日のプログレス 中村 一 副ＳＡＡ） 

○ ロ‐タリ‐ソング 「君が代」「四つのテスト」 

○ 会長の時間  ◎ 幹事報告  ◎ 委員会報告  ◎ ニコニコ箱報告  ◎ 出席報告 

○ ４月お誕生月会員お祝い 

○ 卓 話 「バルサミコ酢の製造工程と体にいい影響を与えるその健康的な性質」 カンタトーレ ドメニコ 会員 

○ 理事会 ６階「橘の間」 １３：４０～１４：４０ 

・春が来た 

・アルプス一万尺 

・いい日旅立ち 



 

 

 ロータリーの基本となる「超我の奉仕」そして「４つのテスト」その精神はロータリー活動だけでなく、職業人すべてに 

おいて共通だと思います。とりわけ政治家や役人においてはその精神なくして政治や行政を司ることはできないはずです。 

この一連の騒動は、すべてが「忖度」という言葉で片付けられてしまうことになるのかもしれませんが、この「忖度」という 

言葉が一人歩きをし出すとあらゆる組織のトップは責任をとる必要がなくなるのかもしれません。 

 先週の水曜日に地区のフレッシュロータリアン研修会があり、当クラブから６人が出席いたしました。片岡ガバナーはじめ 

地区の役員、そして５年以下のロータリー歴の方々が参加されました。地区のクラブ奉仕・拡大増強委員長の藤井真澄さん

がそう堅苦しくなく、しかもポイントはしっかりと押さえられ、「ロータリーの約束」というテーマで話をしていただきました。 

私も知らなかったことも多く、大変勉強になりました。 

 そして最後に、近年国際ロータリーは増強の維持拡大と人道的奉仕活動の実践に重きを置いているけれども、「奉仕の 

心を形成する」することにももっと重きをおいてはどうか、という趣旨の発言をされました。 

 この度の片山ガバナーが提案されたフレッシュロータリアン研修会はもっと「奉仕の心を形成すること」、そして「奉仕の 

理想」という原理原則をもっと学んでほしいという目的だったということが、藤井委員長の最後の締めの言葉で理解でき 

ました。 

 また先週月曜日は心斎橋ＲＣさんとの情報集会があり、多くの方に参加していただきました。司会をしていただいた 

小島親睦委員長には大変お世話になり有難うございました。ただ心斎橋さんも当船場も若手会員の出席が少なく、 

それが少し残念なことでありました。 

心斎橋ＲＣの五味会長には翌日に手術をされるというあわただしい中で出席をしていただきました。昨年の７月の例会でも

話をした記憶がありますが五味会長のロータリー活動に対する造詣が深くて、また地区のグローバル補助金申請についても

中心となって動いておられたようですので、来年以降の活動においても五味会長には様々なご指導をいただく必要がある 

ように思います。 

そしてあっという間に時間が過ぎてしまいましたが、心斎橋さんとは共同の奉仕活動をプロジェクト化する、それはグロー

バル助成金がらみのプロジェクトでもよし、地域の奉仕活動でもよし、五味会長との具体的話はできませんでしたが、次年度

の松谷会長の時には共同事業の検討をはじめてはどうかと思います。 

土曜日は地区の戦略委員会がありましたが、後程清水戦略委員長から話をしていただきます。 

 

３．委員会報告 

◎ クラブ戦略委員会 清水 清一 委員長 

3月 17日の第 1回クラブ戦略計画委員長会議に会長と共に出席しましたので、その報告を致します。 

 まず片山ガバナーの挨拶の中で 3つの活動要点を述べられました。1つはそれぞれのクラブの中で代表的奉仕活動を 

重要視し、また、地域・地区での活動の強化を図る事、次に活動は概ね 5年程度を目安に継続をすること、また、クラブ 

それぞれの個性を生かし出来る限り多くの会員の参加を目指す等の事でありました。 

 次に去年末に実施されたアンケートの結果の報告がありました。委員会が出来ているのは概ね約 9 割のクラブで実施され

ていますが、その委員会の開催は 2～4回程度（年間）が 8割程度です。また委員会機能の認識では、大体認識されている

様ですが、クラブ内の例外規定を導入して細則の改定を行っているクラブは半数程度でした。改定の目的は会員増強の為

が 23クラブ、活性化が 17クラブ、クラブ出席率向上が 20クラブ、中期的な計画立案が 8クラブで、概ね会員増強とクラブの

活性化が主要課題になっています。結果としては、クラブでの理事会の役割と戦略計画委員会の機能との違いを明確にして

将来を考えていかなければならないのではないかという事でした。 

 その後、3クラブの活動事例の発表がありましたが、色々と参考になる事項も多かったです。 

 

 



 

 

◎ 国際奉仕委員会 溝畑 史子 委員長 

３月１６日(金)に八尾市立竹渕小学校の卒業式に参列して参りました。澤田会員とジャパンデンタルミッションの方と 

３名で参加いたしました。５年生６年生の高学年を対象に、２年間に渡り澤田会員が海外で行っているボランティア活動の 

授業をされていた生徒さん達の卒業式でした。涙する場面もあり感慨深い思いで帰ってきました。 

 

◎ 地区職業奉仕委員会 澤田 宗久 委員 

 第３回地区職業奉仕委員会３月１４日（水）にガバナー事務所で開催されました。 

今回の主な議題は５月１２日に開催されます、「２０１７～２０１８年度クラブ職業奉仕新旧委員長会議」と、「ロータリーの 

職業奉仕Ｑ＆Ａ」についてであります。 

 クラブ職業奉仕新旧委員長会議では、ロータリーの職業奉仕について、地区職業奉仕委員長が今年の考え方を述べます。

又、地区では、出前授業を行なっていますが、７クラブの出前授業の事例発表を致します。その中で、大阪船場ＲＣは今まで

１２年間に渡り、八尾市立西山本小学校・八尾市立南山本小学校・八尾市立竹渕小学校で年間３回に渡り行なっている出前

授業を約１０分にまとめ、パワーポイントを使い説明発表を致します。 

 又、「職業奉仕Ｑ＆Ａ」については、５月６月に新しくまとめ上げて作る予定であります。 

 会長が言うように、超我の奉仕、四つのテストを根とするならば、職業奉仕はロータリーの樹であります。ロータリアンに奉仕

の華が咲くように一層の努力をしていきたいと思っています。大阪船場ＲＣの為に頑張って行きたいと思います。 

 

４．ニコニコ報告  大久保 英範 親睦委員 

片岡 会員・・・・本日フリートークの時間を３０周年で使わせていただきます。皆様よろしくお願いします。 

甚田 会員・・・・２週連続欠席のお詫びです。 

澤田 会員・・・・沖縄の離島の神宿る久高島に行って来ました。太陽、朝日を浴び、海水浴と海水風呂に入り、 

          身も心もリフレッシュして帰って来ました。今日から又頑張りますので宜しくお願い致します。 

          又、１６日（金）に八尾市立竹渕（たこち）小学校の卒業式に国際奉仕委員長の溝畑会員と行って来ました。 

          大きく成長していました。これからの将来が楽しみです。 

大久保、宮原、小島、藤井、松永、斧原、杉浦、清水、小山、伊藤、新川、栗原、岡本(茂)、北野、井澤、溝畑、沖、 

松谷、中村、大磯、カンタトーレ、武田、岩崎、大嶋、俣野、 

各会員・・・・祝‼大坂なおみ ツアー初優勝BNPパリバテニス 

 

５．出席報告 小山 章松 副ＳＡＡ 

会員総数 ３９名 出席率計算会員数 ３９名 出席会員数 ３５名 出席率 ９０％ 

第１３１７回（３月５日） 修正出席率 ９７％ 

 

６．フリートーク 「３０周年について」 ３０周年実行委員会 片岡 清夫 委員長 

いよいよ創立３０周年記念式典・祝宴が５月２８日に差し迫っており、最後の詰めとなっておりますので、 

各委員会の委員長から決定事項や役割などお話をしていただきました。 

テーマは、杉浦会員にご提案いただき「クラブ再発見 Re‐discovery（感謝と飛躍）」となりましたので、 

ご報告申し上げます。 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆次回４月９日（月）例会予定 

・フォーラム：社会奉仕部門 ～１３：３０  

・第１１回３０周年実行委員会 ４階「藤の間」１３：４０～１５：００ 

３月度次年度理事会報告 

平成３０年３月５日（月）於：ホテル日航大阪 ４階「藤の間」１３：４０～１４：４０ 

（議 案） 

１． ガバナー公式訪問について：異議なく確認承認された。 

２． 特別例会について：異議なく確認承認された。 

３． 地区行事について：異議なく確認承認された。 

４． 休会について：下記日程で異議なく承認された。   

   お盆  平成３０年８月１３日(月)  

   休会  平成３１年１月７日(月) ３月２５日(月) ６月１０日(月) 

＊ 平成３０年の最終例会は１２月１７日（月）です。 

＊ 初例会は火曜日であるが１月１５日（火）に行う。 

5． 増強委員長・親睦委員長の理事会出席について：共に重要と捉えている為、定款細則を 

調べ前向きに検討することで承認された。 

6． 戦略委員会について：検討する為に清水理事にたたき台を起草・起案してもらうことで承認された。  


